
ВЕРХОВЬЕ
Газифицированы деревни Галичье и

Верховье Галиченской сельской адми�
нистрации. Из 13 домов деревни Гали�
чье "голубое топливо" пришло в шесть,
а из более чем 50 домов деревни Вер�
ховье за счёт газа теперь отапливаются
42 дома. 

Кроме того, в деревне Карповка (так�
же Галиченской сельской администра�
ции) на индивидуальное отопление пе�
реведён 23�квартирный дом. Работы
осуществляли трест "Верховьемехмон�
таж", ЗАО "Верховьеагропроммехмон�
таж" и ООО "Сантехник".

ЗАЛЕГОЩЬ
По федеральной программе соци�

ального развития села в этом году для
Залегощенского района перечислено
около двух миллионов рублей. Из них
1,56 миллиона затрачены на газифика�
цию населённых пунктов в Моховской,
Нижнезалегощенской и Октябрьской
сельских администрациях. Остальные
деньги (327 тысяч рублей) были направ�
лены в качестве безвозмездных финан�
совых средств для трёх застройщиков
— Л.Н. Кирюшиной, С.И. Топилиной и
О.В. Трофимовой — по программе
"Славянские корни". Эти граждане про�
живают на территории Грачёвской
сельской администрации.

КОЛПНА
В районном Доме культуры состоя�

лось собрание работников подразделе�
ний ЗАО "Орел Нобель�Агро". Здесь
президент ЗАО НК "Нобель Ойл" Г.С. Гу�
ревич представил присутствующим но�
вого директора СХП "Колпнянское" 
В.П. Мельникова.

Г.С. Гуревич пояснил, что бывший ди�
ректор Е.А. Сазонов принял решение
уйти с поста руководителя. Григорий
Семёнович отметил, что, несмотря на
молодой возраст, Е.А. Сазонов плодот�
ворно работал, пользовался авторите�
том. Однако Е.А. Сазонов принял реше�
ние, и это его право.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Вчера в районном Доме культуры

(РДК) состоялось торжественное со�
брание, приуроченное ко Дню работни�
ков сельского хозяйства и перерабаты�
вающей промышленности.

Почётными грамотами губернатора
области Е.С. Строева награждены три
передовика сельского хозяйства, ещё
двое — почётными грамотами Орлов�
ского областного Совета народных де�
путатов, 24 — грамотами администра�
ции района.

В торжественном собрании приняли
участие начальник областного управле�
ния финансов и налоговой политики
В.Ф. Курганников, начальник управле�
ния по делам молодёжи и физической
культуре администрации области 
В.В. Агибалов и депутат Орловского об�
ластного Совета народных депутатов по
33�му избирательному округу (в него
входит Краснозоренский район) 
Е.Ф. Злобин. 

После награждения состоялся
праздничный концерт, подготовленный
работниками РДК. Отметим, что позд�
нее празднование Дня работников
сельского хозяйства и перерабатываю�
щей промышленности было вызвано
тем, что сдача в эксплуатацию районно�
го Дома культуры после реконструкции
состоялась только накануне празднова�
ния Дня народного единства.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
390 тысяч рублей выплачены 149 ма�

лообеспеченным гражданам района в
этом году по линии соцзащиты населе�
ния. Кроме того, 821 человеку оказана
материальная помощь продуктами пи�
тания, одеждой и обувью на сумму 190
тысяч рублей, по тысяче рублей на ле�
чение выделено 32 гражданам. 13 се�
мьям оказана финансовая помощь на
газификацию жилья (сумма перечис�
ленных средств — 37 тысяч рублей), а
семи семьям на общую сумму 28 тысяч
рублей — помощь в проведении ремон�
та жилья.

НОВОСИЛЬ
Новое распределение полномочий в

сфере культуры между муниципальным
районом и сельскими поселениями, ко�
торое будет введено с 1 января 2006
года, обсуждалось на очередном сове�
щании в райадминистрации. 

В обсуждении вопросов принял учас�
тие начальник правового управления
администрации области В.И. Савин.
Как сообщили представители районно�
го отдела культуры по итогам совеща�
ния, в ведение сельских поселений бу�
дут переданы здания Домов культуры. 
В полномочия поселений войдёт конт�
роль за работой СДК. 

Из бюджетов сельских поселений в
районный бюджет будут поступать
средства на содержание Домов культу�
ры. В свою очередь, районный бюджет
станет аккумулировать и перераспре�
делять деньги между СДК. 

ХОМУТОВО
34 ученика района — дети, воспиты�

вающиеся в семьях родителей�бюджет�
ников, — завершают сегодня отдых в
санаторно�оздоровительном лагере
"Дружба" (Должанский район). Стои�
мость путёвки — 2286 рублей, оплата
произведена из фонда социального
страхования. Помимо участия в развле�
кательных мероприятиях, ребята полу�
чали физиопроцедуры, посещали бас�
сейн и сауну.

Информагентство 

"Орловской правды".
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Вдень голосования, глядя на
то, как люди идут на избира�
тельный участок, Дворец�

кий снова, очень явственно почув�
ствовал всю огромную ответ�
ственность за жизнь, за судьбу
тех, кто голосует за него. И не
меньшую ответственность за тех,
кто голосует против… 

7 процентов отдали голоса со�
пернику — предпринимателю
В.И. Мальцеву, 4 процента поста�
вили галочки в графе "против
всех". И это вполне объяснимо: за
многие годы Дворецкий едва ли
не каждому селянину когда�то был
вынужден сделать замечание (ме�
жа, благоустройство),  кому�то
уделил меньше внимания, чем
требовалось. Легко ли быть стро�
гим, если знаешь: придет время,
и каждый сможет выразить отно�
шение к тебе? И все�таки резуль�
тат красноречив: 87 процентов
участвовавших в голосовании
сделали свой выбор в пользу Дво�
рецкого.

В Здоровце его знают все, а те,
кто постарше, помнят еще маль�
чишкой: в детстве Виктор  мечтал
стать шофером, с 5�го класса уже
был за рулем грузовика ГАЗ�51
(любовь к технике в крови до сих
пор —  недавно смастерил для по�
дворья самодельный трактор,
чтобы окучивать грядки, косить
сено). После школы окончил в Ор�
ле техникум механизации и элек�
трификации сельского хозяйства,
служил в воздушно�десантных
войсках.

Работал водителем автобуса в
ливенской строительной органи�
зации, затем вернулся в Здоровец
—  механиком в совхоз. Но про�
был в этой должности недолго.
Появилась в селе красавица шко�
ла�десятилетка, пригласили рабо�
тать учителем производственного
обучения. Шесть лет были отданы
преподавательскому труду: помо�
гал старшеклассникам осваивать
правила дорожного движения,
технику — тракторы, автомобили.
Сам Дворецкий в те годы летом
начал работать на комбайне   —
ни одной жатвы, включая и убор�
ку�2005, не пропустил. ("Отпуск
провожу на "Дону", — в шутку го�
ворит он).  До сих пор вспоминает,
как взметался лес рук, когда он
заглядывал в класс и бросал бод�
рый клич: "Кто со мной?". Работа�
ли в совхозе, сажали деревья, со�
бирали желуди. Хорошие были
ребята, трудолюбивые и жизнера�
достные. Давно уже выросли, са�
ми стали уважаемыми в селе
людьми. Дворецкий перечисляет:

— Теперь они главные специа�
листы хозяйства — агроном, ме�
ханик, зоотехник, заведующие
фермами…

"Переломным" в его судьбе
оказался  1986 год. Пред�
ложили поработать уп�

равляющим отделением  совхоза.
Заботы выпали сверхкаторжные:
уборка, сев озимых. Не хватало
техники, людей. Нескольких меся�
цев оказалось вполне достаточно
для того, чтобы понять:   роль хо�

зяйственного руководителя не
для него.

В тот же год произошли и дру�
гие перестановки в селе — пред�
седатель исполкома местного
сельсовета перешел на долж�
ность секретаря парткома хозяй�
ства. Появилась вакансия. Прямо
сказать, Дворецкий "не проекти�
ровал" себя на это место… Но вот
однажды в Здоровец приехал
председатель Ливенского райис�

полкома Е.Ф.Зло�
бин. С Дворецким
он был знаком дав�
но — вместе были
депутатами Здоро�
вецкого сельсовета
в ту пору, когда
Злобин возглавлял
колхоз им. Сверд�
лова (эти земли
входили в состав
сельсовета). Евге�
ний Федорович
был истинным ку�
миром здешних
жителей — энер�
гичный руководи�
тель, человек сло�
ва, к тому же еще и
спортсмен. К его
мнению нельзя бы�
ло не прислушать�
ся.

Однако Дворец�
кий, когда Злобин
прямо предложил
возглавить сельсо�
вет, отказался:  уп�
равлять отделени�

ем  — задача неподъемная, а тут
масштабы куда шире. Злобин
улыбнулся:

— Да, знаю я все эти заботы!
Только у сельсовета своя специ�
фика: здесь не конвейер, не по�
точное производство. Можно де�
тально обдумать, обсудить любой
вопрос и только потом прини�
маться за дело. Не волнуйся —
всё у тебя получится.

14 ноября 1986 года Виктор

Николаевич Дворецкий был из�
бран председателем Здоровецко�
го сельсовета. И еще одно напут�
ствие получил он тогда от
Е.Ф.Злобина: "Что делать предсе�
дателю? Идти к людям, обозна�
чать проблемы и стараться их со�
вместно решать".

В день нашей встречи в ре�
дакции "Орловской правды"
Дворецкий защитил курсо�

вую по конфликтологии  в акаде�
мии госслужбы. Когда в аудито�
рии вышел к доске, чтобы расска�
зать  однокурсникам о своих науч�
ных изысканиях, вспомнил, что
председательская карьера нача�
лась именно с… конфликта. 

Дело было так. Сельские дома
в середине 1980�х отапливали уг�
лем. Стоил он весьма недорого —
12 с чем�то рублей за тонну, да
вот только достать эту тонну было
крайне сложно. Доходило до того,
что здоровецкие жители подряжа�
лись разгружать вагоны на стан�
ции в Ливнах, лишь бы  получить
заветную пару тонн антрацита.

Дворецкий попросил своих по�
допечных по сельсовету соста�
вить список самых нуждающихся.
Получилось что�то около 60 чело�
век (а в 14 селах и деревнях про�
живало более двух тысяч!). По�
ехал в гортопсбыт со списком,
"выбил" два вагона, завез, соот�
ветственно, по две тонны угля на
двор к самым немощным и нужда�
ющимся. А претендующих на
льготы и помощь оказалось едва
ли не в десять раз больше. "Бурей

гнева" называет он и сегодня,
спустя почти 20 лет, реакцию
сельского общества на инициати�
ву нового председателя. Ходоки
пошли в сельсовет, да не по одно�
му, а целыми делегациями.

Дворецкий, оглядывая, как
полтора десятка возмущенных
стариков заполнили его кабинет,
твердо сказал:

— Ради Бога! Я буду зачиты�
вать список с фамилиями тех, ко�
му уже завез уголь, а вы укажите,
кого из списка надо выбросить,
чтобы вас поставить вместо них!

Трудные были эти минуты для
тридцатилетнего главы. Но ни ра�
зу, пока называл 60 фамилий, не
получил "вотума недоверия".  Бо�
лее того, делегация сменила гнев
на милость и великодушно согла�
силась превратиться в обще�
ственную комиссию по организа�
ции завоза угля. Увы, благие на�
мерения не осуществились в пол�
ной мере. Дворецкий  отлучился
на день в Ливны, а митинговавшие
накануне старики�разбойники,
воспользовавшись его отсутстви�
ем, завезли уголь в первую оче�
редь себе, да на том и поставили
точку в благородной миссии. И
это тоже был урок для председа�
теля: нельзя полагаться  целиком
на общественное настроение и
энтузиазм: уж очень шаткие, не�
долговечные и непрочные это ве�
щи.

"Угольные" уроки пригодились
совсем скоро: наступил конец
1980�х —   эпоха талонов, распре�

Осень выдалась хлопотной для глав сельских администраций. Новые правила устройства

местной жизни — это новые заботы, хождения по инстанциям,  споры, поиски разумных

решений. А для работающего уже 19 лет главой Здоровецкого сельского поселения Ливенского

района Виктора Николаевича Дворецкого эта осень —  еще и выборы (в числе "первопроходцев"

оказались потому, что накануне  в состав поселения вошел еще один поселок — Нагорный).

Новый закон о местном самоуправлении вступает в силу 1 января будущего года, но уже в

последнее воскресенье октября на Орловщине  прошли первые выборы по новой схеме: в

Здоровце и  Краснослободском сельском поселении (Глазуновский район).
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По словам президента Чеченской
Республики А. Алханова, аспекты друж�
бы  с другими российскими регионами
для  республики так же важны, как и
экономические связи. Как и намеча�
лось соглашением между Орловской
областью и Чеченской Республикой,
сегодня  в  орловских вузах  обучаются
около 200   чеченских ребят (а еще не�
сколько лет назад это невозможно бы�
ло представить).

За пять лет работы С.А. Тесаева в
должности руководителя представи�
тельства  Чеченской Республики в Ор�
ловской области было налажено со�
трудничество с областным управлени�
ем общего и профессионального обра�
зования, вузами Орла, областным уп�
равлением культуры и искусств. Проде�
лана немалая работа по укреплению
связей  между Орловщиной и Чечен�
ской Республикой.

Благодаря взаимодействию сторон
в дни празднования 60�й годовщины
Великой Победы (мэра  города Орла
В.И. Уварова, областного совета вете�
ранов, главы администрации Советско�
го района г. Орла  С.А. Морозова, с од�
ной стороны, и руководства Чеченской
Республики — с другой) стала возмож�
ной встреча ветеранов Великой Отече�
ственной войны из Чеченской Респуб�
лики с орловчанами, с представителя�
ми чеченской общины, проживающими
в Орле и области, с журналистами "Ор�
ловской правды". 

Представители чеченской делега�
ции были тронуты теплым приемом на
орловской земле. Чеченцев поразили
искреннее радушие, слова благодар�
ности из уст простых орловцев  на ули�
цах города за то, что они рядом с их де�
дами и отцами, плечом к плечу защи�
щали советский народ от немецко�фа�
шистских захватчиков. Ветераны вы�
разили огромную благодарность гу�
бернатору области Е.С. Строеву за теп�
лое дружественное отношение власти к
представителям чеченской общины,
проживающим на территории Орлов�
ской области, за его мудрую политику,
несущую идеалы мира, добра и спра�
ведливости.

Во время встречи в редакции журна�
листы и ветераны обменялись мнения�
ми по поводу событий 60�летней дав�
ности и нынешних. Пришли к единому
мнению, что простым людям нечего де�
лить между собой, а  все войны и кон�
фликты выгодны небольшой кучке лю�
дей, которая на этом зарабатывает
"кровавые" деньги.

Нынешним летом в соответствии с
решением  полномочного представите�
ля Президента РФ в Центральном фе�
деральном округе  в Орел из Чеченской
Республики на отдых приезжали дети в
возрасте от 12 до 15 лет (44 ребенка с
пятью сопровождающими). Ребята от�
дыхали и поправляли свое здоровье в
детском санатории "Орловчанка". 

…Всего лишь несколько дней пре�
бывания в "Орловчанке" в атмосфере
всеобщего внимания, заботы, любви
изменили все: исчезли горькие склад�
ки  у уголков губ сопровождающих че�
ченских детей женщин, порозовели
детские щечки, засветились радост�
ным светом глаза…  Не стесняясь  сво�
их эмоций,   обычно сдержанные чечен�
ки благодарили со слезами на глазах
губернатора Е.С. Строева, так много
сделавшего для их детей, правительст�
во Чеченской Республики,  руководите�
ля представительства Чеченской Рес�
публики в Орловской области С.А. Те�
саева, директора санатория М.И. Забе�
лина, а также педагогический коллек�
тив санатория, его сотрудников за доб�
рое отношение, чуткость и доброту. 

Многие орловчане  отозвались на
призыв оказать гуманитарную помощь
чеченским детям: было собрано  более
пяти тысяч книг. Спортсмены Чечен�
ской Республики приезжают  в наш го�
род на спортивные соревнования. Так,
недавно 19 чеченских спортсменов
приняли участие в открытом турнире по
дзюдо, посвященном памяти В.В. Се�
лихова. В прошлом году прошла  худо�
жественная выставка  известного че�
ченского художника Вахи Дадаева, вы�
звавшая большой интерес у орловцев.

Рассказывая о результатах работы
за пять лет, руководитель представи�
тельства Чеченской Республики в Ор�

ловской области С.А. Тесаев подчерк�
нул:

— Формула моей жизни и как чело�
века, и как руководителя представи�
тельства: говорить правду, не быть рав�
нодушным, не допускать  несправедли�
вости.  Очень беспокоят  выступления в
"желтой" прессе: некоторые газеты
поднимают вопросы 10 — 15�летней
давности, выдавая их за сегодняшние,
тем самым будоражат обществен�
ность. Примером могут служить напад�
ки на предпринимателя  Р.А. Титаева,
уже не первый год проживающего в Ор�
ловской области. Так, в одной из мест�
ных газет в отношении него были опуб�
ликованы сведения, не соответствую�
щие действительности. Однако впос�
ледствии справедливость была восста�
новлена.

Руководитель представительства
Чеченской Рес�
публики в Ор�
ловской области
С.А. Тесаев ин�
ф о р м и р о в а л
президента рес�
публики А. Алха�
нова о большом
вкладе   орлов�
ских милицио�
неров в обеспе�
чение правопо�
рядка в респуб�
лике, в дело за�
щиты мирных
жителей. Чечен�
ский народ бла�

годарен орловцам  за достойную служ�
бу в их регионе (кстати, наши милицио�
неры не раз  делились с чеченскими 
детьми и малоимущими семьями про�
дуктами питания). В то время, когда на�
ши милиционеры находятся в команди�
ровке в Чеченской Республике, руково�
дитель представительства С.А. Тесаев
оказывает им помощь  в организации
быта, телефонной связи. За свою служ�
бу одно из орловских подразделений
было награждено грамотой Министер�
ства по национальной политике, ин�
формации и внешним связям респуб�
лики.

Недавно в редакции газеты "Орлов�
ская правда" прошел "круглый стол", на
котором обсуждались проблемы экс�
тремизма. Примечательно, что на
встречу с журналистами (в ней приняли
участие и корреспонденты ОГТРК, ТРК
"Истоки") был приглашен и С.А. Тесаев,
который озвучил мнение представите�
лей своего народа, правительства,
президента Чеченской Республики от�
носительно проблем экстремизма.

Только за последние  шесть месяцев
по приглашению администраций Ор�
ловской области и города Орла, при ак�
тивном содействии руководителя пред�
ставительства Чеченской Республики в
Орловской области С.А. Тесаева на Ор�
ловщине побывали 68 чеченцев. Среди
них ветераны Великой Отечественной
войны,  дети, спортсмены. Это хороший
показатель  в деле укрепления отноше�
ний между нашими регионами.

В настоящее время достигнута дого�
воренность об оказании Орловской об�
ластью организационно�методической
помощи Чеченской Республике в под�
готовке  парламентских выборов и в ор�
ганизации деятельности парламента… 

За пять лет сотрудничества между
нашими регионами  сделано немало,
однако, еще больше предстоит сде�
лать. В ближайшее время  ожидается
новый виток развития отношений  меж�
ду нашей областью и Чеченской Рес�
публикой после планируемого визита
президента Чеченской Республики 
А. Алханова на Орловщину.

Д. АЛЕКСАНДРОВА.

Пять лет
сотрудничества

Пять лет назад Орловская область первой в России подписала

соглашение о сотрудничестве с Чеченской Республикой. Давние

партнерские связи между двумя регионами России, основанные на

взаимных экономических и социальных интересах, крепнут  год от

года благодаря мудрой и дальновидной политике губернатора области

Е.С. Строева.

Уже пять лет на Орловщине работает руководителем

представительства Чеченской Республики в Орловской области 

С.А. Тесаев. Его первая деловая встреча в Орле состоялась  с

нынешним первым заместителем губернатора области  

П.А. Меркуловым. Тогда же  Тесаев обозначил главные направления

своей деятельности на Орловщине: делать все для укрепления

отношений между чеченским народом и орловчанами,  донести  до

людей правду о происходящих процессах в Чеченской Республике, в

том числе и политических: принятие конституции,  избрание

президента, предстоящие выборы Парламента Чеченской

Республики, съезд народов  Чеченской Республики. В настоящее

время в республике работают все структуры власти, в том числе суды,

прокуратура, правительство; законодательная власть представлена

Госсоветом. 

(Окончание. Начало на 1!й стр.).

В 2004 году в районе было введено в
эксплуатацию семь многоэтажных жилых
домов. С площадок строительства снесено
29 домов, переселено 105 семей. Кроме
того, в районе более двухсот домов отно�
сится к разряду аварийного и ветхого жи�
лья — они включены в программу сноса до
2010 года. В этом году снесены уже 14 до�
мов. За девять месяцев т. г. объем работ по
договорам строительного подряда выпол�
нен на 661,2 млн. рублей.  Сегодня строи�
тельство ведется на 18 площадках.

Как отметил глава
а д м и н и с т р а ц и и  
Заводского района 
М.С. Поздняков, "тер�
риториальные" ресур�
сы района практичес�
ки исчерпаны. Пер�
спективным для стро�
ительства остается
909�й квартал, где по
плану встанут девять
многоэтажных домов.
Планируется также
возведение новых
детских садов и шко�
лы. Здесь же в про�
шлом году начато
строительство стадиона "Смена" (преду�
смотрены площадки для занятий различ�
ными видами спорта, трибуна, админист�
ративное здание, спортивный зал для за�
нятий рукопашным боем). Этот стадион (в
сентябре открыта его первая очередь) уже
помогает близлежащим образовательным
учреждениям решать проблему организа�
ции занятий физической культурой.

Как перспективные зоны рассматрива�
ются и территории садоводческих товари�
ществ и гаражно�строительных кооперати�
вов, а также район на берегу Оки возле
парка "Ботаника".

Участники семинара посетили площад�
ки строительства физкультурного факуль�
тета ОГУ, дома № 25 по переулку Карачев�
скому (строительство ведет ОАО ООЦРО
"Развитие"), спортивного комплекса
ДЮСШ № 3, а также осмотрели дома по 
ул. 1�й Посадской (ООО "Дом�2000"), 
ул. Гагарина (МУП "УКС г. Орла"), ул. Ла�
тышских стрелков (ООО "Инкомспецстрой�
Орел", ЗАО "Жилстрой"), ул. Комсомоль�
ской (ОАО "Орелстрой", ФСК "Чайка" и
ООО "Дом�2000").

Интенсивная застройка района неиз�
бежно влечет за собой расширение инже�
нерных сетей: водоснабжения, канализа�
ции, отопления, а также строительство
транспортных развязок. Проблема водо�
снабжения района будет полностью снята
после ввода в эксплуатацию водозабора в
Лужках. Вопросы отопления решаются за
счет автономных котельных. Предполага�
ется расширить ул. Комсомольскую и при�
легающие к ней улицы. После окончания
строительства моста через реку Орлик и
дороги, которая соединит Заводской рай�

он с Северным, по�
явится еще одна пер�
спективная площадка
для строительства —
по улице Генерала
Родина. Другая тран�
спортная магистраль
планируется вдоль
ж е л е з н о д о р о ж н ы х
путей мимо парка
"Ботаника": она не
только разгрузит цен�
тральную улицу, но и
даст возможность
подъезда к этому
перспективному мик�
рорайону.

Одной из первоочередных задач для
района является завершение строительст�
ва левобережного канализационного кол�
лектора, на что требуется более 100 млн.
рублей.

Заместитель мэра Орла Е.А. Жеглов
уделил особое внимание историческому
центру города. Заводскому району при�
надлежит территория между Окой и Орли�
ком, где была основана Орловская кре�
пость. Проект ее восстановления разрабо�
тан еще в 1990 году. 

Подводя итоги семинара, первый замес�
титель губернатора Орловской области 
П.А. Меркулов подчеркнул: при прокладке
инженерных коммуникаций нужно брать в
расчет то, что они должны прослужить мини�
мум 50 лет, и при этом необходимо создать
резерв мощностей для будущих строек.

А первоочередной задачей сегодня явля�
ется разработка законодательной базы, ко�
торая позволила бы урегулировать пробле�
мы, возникающие у жителей частных домов,
расположенных на территориях, перспек�
тивных для строительства многоэтажек. 

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Новостройки 
Заводского района
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ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ — ЧЕЧЕНСКАЯ РЕСПУБЛИКА

Глава администрации района М.С. Поздняков, первый заместитель 
губернатора П.А. Меркулов, мэр Орла В.И. Уваров.
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В ОРЛЕ
НОВЫЙ ОБИТАТЕЛЬ 

ДЕТСКОГО ПАРКА
Более 100 уток, гусей и несколько

лебедей будут зимовать в Детском
парке. Для птиц установлены дощатые
домики и плоты. Предусмотрено трёх�
разовое питание, проводятся профи�
лактические мероприятия, в том числе
против птичьего гриппа. 

На днях в парк из Болхова привезли
ещё одного питомца — белоснежного
лебедя. Весной при перелете птица
повредила крыло и была вынуждена
всё лето жить на реке Нугрь. Теперь
новый обитатель парка будет нахо�
диться под присмотром орловских ве�
теринаров. Как только позволят врачи,
лебедь присоединится к трём таким же
белым лебедям, которые уже живут в
парке.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
РЕМОНТ ПУТИ 

ПО УЛИЦЕ ПУШКИНА
В связи  с капитальным ремонтом

трамвайного пути по улице Пушкина
(на участке от Медведевского переул�
ка до переулка Культурного) с 11 по 14
ноября закрыто движение трамваев
маршрута № 3 от улицы Старо�Мос�
ковской до кольца на улице Пушкина.
Трамваи будут ходить от завода "Хим�
текстильмаш" до железнодорожного
вокзала и от Ж/Д вокзала до школы 
№ 35. Об этом сообщила пресс�служ�
ба городской администрации. 

На время проведения работ закрыт
проезд автотранспорта по улице Пуш�
кина (на участке от улицы Е. Пугачева
до улицы Ляшко в обоих направлени�
ях), улице Белинского, по Медведев�
скому и Культурному переулкам (на
участке от улицы Прядильной до улицы
Новосильской в обоих направлениях).

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
НАГРАДЫ 

СОТРУДНИКАМ РОВД
Торжественное собрание, посвя�

щённое Дню милиции, состоялось в
районном Доме творчества детей и
юношества. Присутствовали более 150
сотрудников Заводского РОВД, район�
ной администрации, ветераны органов
внутренних дел и руководители мест�
ных предприятий и организаций. 

Глава района М.С. Поздняков по�
здравил милиционеров с их професси�
ональным праздником и вручил наибо�
лее отличившимся работникам РОВД
почётные грамоты и денежные пре�
мии. Награды получили также самые
активные представители молодёжного
оперативного отряда. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ТРАГЕДИЯ 

НА МОСКОВСКОМ ШОССЕ
10 ноября, около полуночи, непода�

лёку от дома № 90 по Московскому
шоссе произошло дорожно�транспорт�
ное происшествие. Двигаясь навстре�
чу друг другу, столкнулись две автома�
шины: "мерседес�бенц", под управле�
нием начальника ОГИБДД Северного
РОВД, и ВАЗ�21093, за рулем которого
находился житель Орла 1953 года рож�
дения. 

В результате ДТП водитель, два
пассажира "девятки" и 25�летняя жен�
щина, находившаяся в "мерседесе", от
полученных травм скончались на месте
происшествия. Водитель "мерседеса"
и второй пассажир иномарки (также
молодая женщина) с телесными по�
вреждениями в состоянии комы были
доставлены в больницу им. Семашко. 

В пресс�службе УВД особо отмети�
ли, что в момент аварии милиционер
находился не при исполнении служеб�
ных обязанностей.

По факту автокатастрофы прокура�
турой Северного района Орла возбуж�
дено уголовное дело по статье 264, ч.3
"Нарушение правил дорожного движе�
ния лицом, управлявшим автомоби�
лем, повлекшим по неосторожности
гибель двух и более лиц".

Всех очевидцев ДТП просят обра�
щаться по телефонам прокуратуры Се�
верного района 36�03�91 и 33�03�89. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ФОНДЫ "БУНИНКИ"

ПОПОЛНЯЮТСЯ
72 новых издания поступило в фон�

ды Орловской областной библиотеки
имени И.А. Бунина на минувшей неде�
ле. По мнению сотрудников библиоте�
ки, наибольший интерес у читателей
вызовет второй том новой Российской
энциклопедии. В нём и последующих
девяти томах будет опубликовано око�
ло 60 тысяч статей по всем отраслям
знания. Наибольшее внимание в изда�
нии уделено явлениям и событиям, во�
шедшим в общественный обиход в по�
следние десятилетия, а также тем, ко�
торые по разным причинам замалчива�
лись в литературе советского периода.
Важной составной частью информаци�
онного массива энциклопедии являют�
ся иллюстрации и карты. 

Информагентство
"Орловской правды".

На сегодняшний день в органах
Пенсионного фонда Российской
Федерации имеются платежи ор�
ганизаций и индивидуальных
предпринимателей, которые уп�
лачены на неверные коды бюд�
жетной классификации или их не�
возможно идентифицировать (оп�
ределить принадлежность кон�
кретному страхователю). Разне�
сти такие суммы по лицевым сче�
там застрахованных лиц невоз�
можно, и, следовательно, в фор�
мировании расчетного пенсион�
ного капитала они также не участ�
вуют.

Причиной сложившейся ситуа�
ции, в первую очередь, послужило
изменение с 1.01.2005 года кодов
бюджетной классификации —
увеличилось и их количество, и
количество знаков в них. В связи с
этим возникают трудности при за�
полнении платежных документов.
Однако органы ПФР могут при�
нять к учету только те платежи, ко�
торые уплачены страхователями

по правильным кодам бюджетной
классификации (см. таблицу). 

Но не все страховые взносы,
даже уплаченные на правильные
коды бюджетной классификации,
могут быть персонифицированы,
то есть разнесены по лицевым
счетам застрахованных лиц. Име�
ют место случаи уплаты страховых
взносов предпринимателями, не
сообщившими в органы ПФР ин�
формацию о номере своего стра�
хового свидетельства, а также
плательщиками, не зарегистриро�
ванными в органах ПФР. 

С 1.01.2004 года единым реги�
стрирующим органом является
Министерство Российской Феде�
рации по налогам и сборам. Вся
информация о вновь зарегистри�
рованных плательщиках, их лик�
видации поступает в ПФР от нало�
говых органов в режиме "одного
окна", то есть в органы ПФР пла�
тельщики не обращаются. Обяза�
тельным условием при ведении
персонифицированного учета

взносов является наличие у чело�
века страхового номера обяза�
тельного пенсионного страхова�
ния. И если на лицевые счета лиц,
работающих по трудовым догово�
рам, информация поступает из
индивидуальных сведений, пред�
ставляемых на них работодателя�
ми, (в которых, в том числе, ука�
зываются их страховые номера),
то по индивидуальным предпри�
нимателям, самостоятельно упла�
чивающим страховые взносы в

виде фиксированного платежа,
определен иной порядок. Индиви�
дуальные сведения они не пред�
ставляют, но в срок до 1 марта
обязаны сообщить в ПФР инфор�
мацию о произведенных за пред�
шествующий год платежах и но�
мере своего страхового свиде�
тельства. Для этого необходимо
обратиться в территориальный
орган ПФР по месту регистрации
в качестве страхователя с копия�
ми платежных документов и стра�

ховым свидетельством обяза�
тельного пенсионного страхова�
ния. В случае, если страхового
свидетельства нет — нужно зара�
нее позаботиться о его получе�
нии. 

Если индивидуальный лицевой
счет в ПФР ранее не был открыт —
заполняется анкета застрахован�
ного лица, если свидетельство
утеряно — заявление о выдаче
дубликата. В любом случае через
некоторое время свидетельство
будет выдано. Заполнить анкету,
заявление о выдаче дубликата
можно в территориальном органе
ПФР как по месту регистрации,
так и по месту фактического про�
живания.

Кроме того, существуют от�
дельные категории страховате�
лей, которые обязаны самостоя�
тельно зарегистрироваться в ор�
ганах ПФР в качестве плательщи�
ков. Это индивидуальные пред�
приниматели, использующие
труд наемных работников, то есть
заключившие с ними трудовые
договоры; частные нотариусы;
адвокаты; обособленные подраз�
деления, филиалы. От налоговых
органов информация по этим ка�
тегориям страхователей не по�
ступает, и поэтому до тех пор, по�
ка они самостоятельно не заре�
гистрируются в органах ПФР, осу�
ществленные ими платежи оста�
ются неопознанными. Помимо
этого за несвоевременную реги�
страцию органы ПФР вправе 

применить штрафные санкции.
В связи с этим, обращаемся ко

всем страхователям: важно не
просто заплатить страховые взно�
сы на обязательное пенсионное
страхование, а заплатить их пра�
вильно, чтобы их можно было
учесть на лицевых счетах работа�
ющих у вас застрахованных лиц
или на вашем собственном счете.
Особое внимание просим обра�
тить страхователей, уплачиваю�
щих страховые взносы, на обяза�
тельное пенсионное страхование
через Сберегательный банк по
формам ПД(налог): документы
необходимо заполнять разборчи�
вым почерком, правильно указы�
вать коды бюджетной классифи�
кации, коды ОКАТО, ИНН получа�
теля (соответствующей ИФНС), а
также регистрационный номер в
ПФР. В случае неразборчивого за�
полнения квитанций, либо допу�
щенных ошибок распознать при�
надлежность платежа конкретно�
му плательщику порой просто не�
возможно. Лучшим решением
этой проблемы является более
тесный контакт с органами ПФР и,
в том числе, обязательная еже�
годная сверка информации по
платежам. Ждем вас в территори�
альных органах ПФР по месту ре�
гистрации с копиями платежных
документов.

Отделение Пенсионного

фонда РФ 

по Орловской области.

Категории 
страхователей

Коды, действовав�
шие до 1 января
2005 года

Коды бюджетной классификации, дей�
ствующие с 1 января 2005 года

Страхователи,
использующие
труд наемных
работников

1010610 182 1 02 02010 06 1000 160 — для уплаты
страховых взносов на страховую часть

182 1 02 02010 06 2000 160  — для упла�
ты пени на страховую часть

1010620 182 1 02 02020 06 1000 160 — для упла�
ты страховых взносов на накопитель�
ную часть
182 1 02 02020 06 2000 160 — для упла�
ты пени на накопительную часть

Предпринима�
тели, уплачива�
ющие фиксиро�
ванный платеж

1010611 182 1 02 02030 06 1000 160 — для упла�
ты страховых взносов в виде фиксиро�
ванного платежа на страховую часть
182 1 02 02030 06 2000 160  — для упла�
ты пени по фиксированному платежу на
страховую часть

1010621 182 1 02 02040 06 1000 160 — для уплаты
страховых взносов в виде фиксирован�
ного платежа на накопительную часть

182 1 02 02040 06 2000 160 — для упла�
ты пени по фиксированному платежу на
накопительную часть

Заплатить страховые взносы правильно
ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

деления товаров по спискам. Хло�
пот у председателя заметно при�
бавилось: приходилось каждый
квиток (на макароны, крупу, носки
и т.д.) скреплять своей подписью
и печатью.  Составили списки за�
явок на мебель и сложнобытовую
технику. Чтобы не вводить никого
в искушение "подправить" спис�
ки, Дворецкий выставил их на
всеобщее обозрение в магазине и
тем самым лишил себя какой бы
то ни было возможности распре�
делять дефицит без очереди.
Сельская гласность оказалась
весьма действенной…

В настоящий аврал превратил�
ся завоз партии ширпотреба в об�
мен на сданную картошку. При�
шлось опросить всех, кто поде�
лился "вторым хлебом", на пред�
мет… их  размеров да к тому же
выяснить, кому нужны сапоги, а
кому туфли и сандалии. Дворец�
кий сидел ночами, составляя хит�
роумную таблицу, где был бы уч�
тен каждый с его 36�м или 42�м
размером. В итоге вышло как
нельзя лучше, только одна ошиб�
ка закралась — ее Дворецкий лег�
ко исправил, поехав в соседний
сельсовет, где выменял ботинки
подходящего размера.

Особая страница в истории
сельсовета — газифика�
ция. С одной стороны, для

этого ничего особенного не тре�
бовалось — магистральный газо�
провод прямиком идет по этим
землям. С другой стороны, к газу
не подступишься — давление в

трубе аж 50 атмосфер,  для быто�
вых нужд  совершенно неприем�
лемо. Десять лет назад за дело
взялся сам руководитель  ТНВ
"Здоровецкое" Александр Серге�
евич Семенихин: ездил в Москву,
в Киев, вел переговоры с газов�
щиками, проектировщиками. И
выход из, казалось бы, тупиковой
ситуации  был найден: в Здоровце
смонтировали эксперименталь�
ную установку "Сириус" — таких
по всей России всего несколько.
Газ пришел в село.

Тогда, в 1996�м или 1997�м го�
ду, Семенихин, зажигая газовый
факел у здания школы, с облегче�
нием сказал Дворецкому:

— Считай, я свое дело сделал.
Теперь твоя очередь — организуй
народ, собирай деньги —  выку�
пайте проект газификации улиц. 

Дворецкий понимал, что в оди�
ночку ему народ не поднять, не
растормошить, а без проекта до�
вести газ до каждого дома никак
не получится.  Он выбрал трех ак�
тивистов, те пошли по домам,
сначала агитируя за переход на
новое топливо, а потом по списку
собирая деньги. Сдавали не все,
кто�то отказывался — или не веря
в новое дело, или не желая затрат
и хлопот, предпочитая остаток лет
дожить с русской печкой.  Но еди�
ницы здесь уже были не в счет:
проект выкупили, газ провели. И
даже те, кто вначале отказывался,
потом, спустя два�три года, тоже
пошли к Дворецкому с просьбой
разрешить подключиться к улич�

ному газопроводу  (в  трест "Меж�
райгаз"  сельсовет предусмотри�
тельно направил письмо с прось�
бой не подключать "новеньких"
без визы местной власти). Глава
опять же не считал себя вправе
решать этот вопрос единолично
— предлагал кандидатам пройти
по дворам,   по списку вернуть
часть затрат тем, кто первона�
чально финансировал проект.
Пусть даже те не возьмут денег с
соседа, главное, чтобы поставили
подпись в списке.

Газификация стала для всех
селян школой самоуправле�
ния (новое топливо получили

более 800 дворов, вслед за газом
всерьез занялись  благоустрой�
ством — не случайно Здоровец�
кая администрация недавно была
признана лучшей в Ливенском
районе именно в этом деле). А тут
подоспела и всероссийская ре�
форма муниципальной власти.
Дворецкий к этому времени по�
ступил на заочное отделение ака�
демии государственной службы,
получил возможность в теории
изучить то, чем занимался на
практике уже  много лет. Если по�
грузиться в пучину исторических
источников, то убедишься: само�
управление свойственно челове�
ческому обществу с древнейших
времен — взять ту же античность,
средневековье. А  опыт земств в
дореволюционной России? 

Почему же теперь столько во�
просов возникает при строитель�
стве новой, соответствующей ве�

ку системы самоуправления?
Дворецкий высказывает свое
мнение: "Советский период взра�
стил не только героев труда, не
только ударников и стахановцев,
он сделал многих людей просто
потребителями, отучил действо�
вать для самих себя". Да, прежде
люди работали от темна до темна,
но сами, самостоятельно ничего
не могли решить — буквально по
любому вопросу обращались в
райцентр. Система работала, по�
ка была системой.  А вот когда си�
стема стала рушиться, когда быв�
шие колхозы и совхозы не смогли
поддержать селян в решении
многочисленных социальных
проблем, оказались весьма огра�
ниченны и возможности местных
бюджетов.

Это было уже достаточно мно�
го лет назад. Многоэтажные дома
в Здоровце с начала осени не 
отапливались. В ноябре Дворец�
кий поехал в администрацию об�
ласти, к одному из заместителей
губернатора, рассказал о том, что
срочно нужен мазут для котель�
ной. Заместитель посетовал:
"Многие жалуются на проблемы,
всем сразу не поможешь…".  По�
нимая, что возвращаться с пусты�
ми руками нельзя, Дворецкий
спросил: "А зачем я нужен, если
не могу помочь, решить вопрос?
Люди послали меня сюда. Если у
меня не получится, они  завтра ся�
дут в автобус и приедут к админи�
страции области. Всё равно проб�
лему придется решать". 

Администрация помогла —
пришло две цистерны мазута в
адрес Здоровца, дома в итоге без
тепла не остались. Но и другое
стало понятно Дворецкому: бес�
конечно ездить в областные ин�
станции, обивать пороги, посто�
янно ходить с протянутой рукой —
не получится. Необходимо самим
научиться решать собственные
проблемы. Причем решать их не в
одиночку, а сообща.

Дворецкий, ставя на обсуж�
дение односельчанам за�
дачу, решение которой тре�

бует совместных усилий, подчас
приводит такой пример: предпо�
ложим, в центре села образова�
лась большая лужа. Каждый, кто
хочет ее преодолеть и пройти,
скажем, на почту, в магазин или в
медпункт, начинает мостить
узенькую дорожку для самого се�
бя — от порога до порога. Затра�
чиваются немалые силы, лужа по�
крывается паутинкой хлипких тро�
пинок… А не проще ли всем ми�
ром засыпать этот "водоем" и
сделать на его месте удобную
красивую площадь? Действитель�
но, возразить Дворецкому труд�
но.  

Да, традицией русского народа
всегда было помогать друг другу
— не требуя никакой платы, сосе�
ди шли к соседу строить дом,  де�
лать большой ремонт, вместе  не
только трудились, но и шумно, ве�
село отмечали праздники. Да,  по
сравнению с 1940�ми — 1950�ми
годами  стало меньше молодежи,

в последние годы село значитель�
но постарело, куда более распро�
страненным оказалось ныне  та�
кое чувство, как зависть. 

Дворецкий благодарен пред�
седателю СПК "Здоровецкий"
Виктору Николаевичу Красову за
понимание, за то, что тот всегда
находит возможность поучаство�
вать в общем деле. Да, новый за�
кон о местном самоуправлении
через считанные недели вступает
в действие, да у сельской админи�
страции теперь будут полномочия
почти как у автономной республи�
ки, но Дворецкий всё равно рас�
считывает на помощь предпри�
ятия в решении насущных проб�
лем сельских жителей. 

Цель любого современного ру�
ководителя, считает глава, — убе�
дить людей в том, что обществен�
ное имеет первостепенное значе�
ние по сравнению с личным.
Вскладчину — бюджет, помощь
сельхозкооператива, пожертво�
вания селян — построили памят�
ник погибшим односельчанам.
Хотят восстановить святой коло�
дезь, поставить часовню на клад�
бище. Собирали деньги на доро�
ги, на телефонизацию. Люди под�
ключаются, объединяются — а
значит,  появляется общий инте�
рес.

… Когда вездесущие телевизи�
онщики в очередной раз попроси�
ли Дворецкого дать интервью (а
было это на церемонии регистра�
ции муниципальных уставов),
Виктор Николаевич отказал наот�
рез:

— Вы лучше подойдите к любо�
му из наших 15�ти сельских глав
Ливенского района. Все они хоро�
шие ребята, у каждого есть чему
поучиться.

В этой фразе — кредо  Дворец�
кого. Он не любит местоимение
"я", ему по душе простое и надеж�
ное "мы". За это его уважают, по�
этому люди ему верят.

Алексей КОНДРАТЕНКО. 

Дворецкого

Глазуновское село Сеньково

разметалось по берегам ручья

Литобеж, самого первого притока

Оки, берущей начало совсем

недалеко, километрах в пяти от

Сеньково.

Литобеж хоть неказист, но когда

его в нескольких местах

перегородили, получился каскад

мощных прудов, украшающих всю

округу.

Про само Сеньково говорят, что оно

названо изAза Стеньки Разина,

якобы бывавшего здесь ещё до

своего знаменитого бунта. Если

выдумка, то хорошая. Легенды

тоже красят жизнь.

Хозяйство в селе крепкое, одно из

лучших в районе. А где умеют

трудиться, там и отдыхают с

душой.

Для отдыха в местном сельском Доме
культуры есть все условия. Зданьице не�
большое, но уютное. Тут раньше был дет�
сад, а теперь гнездятся СДК и библиоте�
ка с музеем.

Когда мы заглянули сюда, директор
СДК Татьяна Колузова пела под аккомпа�
немент худрука Сергея Новикова. 

Очаровательное личико у Татьяны Ни�
колаевны, но голос её ещё более чарующ.
Чистый, звонкий, будто у ребёнка.

Сергей Михайлович играл с явным
удовольствием. Репетировали номер к
Дню работников сельского хозяйства, а
заодно и к последующему Дню матери.

Праздники осенью идут чередой: на�
пряжённая уборочная страда завершена,
урожай собран отменный. Так что теперь
нелишне и повеселиться.

Ремонт в зрительном зале провели за�

годя, стены добротно отделаны, линоле�
ум на полу новый, сцена покрашена, теп�
ло газовое.

Поэтому в Дом культуры всякому зайти
приятно. Кто хочет — танцует и поёт, кто
желает — книги берёт со стеллажей.

Заведующая Сеньковской сельской
библиотекой Елена Трегубова рассказа�

ла о своих читателях. Самый младший —
Ваня Кузин, ему всего шесть лет. Русские
народные сказки любит. А самая пожилая
активная читательница — семидесятиче�
тырёхлетняя Нина Петровна Минакова
(между прочим, мама директора СДК).

Библиотека с помощью местной сель�
ской администрации выписывает семь

журналов и семь газет, имеет шесть ты�
сяч книг и триста пятьдесят читателей.

Летом они читают реже, полевые хло�
поты отвлекают; а вот зимой самый чита�
тельский пик. Берут сразу по пять�шесть
книг, чтобы надёжно скрасить долгие мо�
розные вечера.

— Радует, что детишки к книгам тянут�

ся, — говорит Елена Васильевна. — И ра�
ботать с ними одно удовольствие, ребята
интересные, пытливые, вопросами засы�
пают, вслух читают, даже со сцены.

Дочурка Трегубовой Валерия вообще
стала районным лауреатом в конкурсе ху�
дожественного чтения. Басни лучше всех
прочла. А ведь девчушке пока лишь во�
семь годочков.

Декламируют стихи пятиклассницы Та�
ня и Лена Рубаковы, восьмиклассник Же�
ня Лунёв сценки показывает по мотивам
классических текстов.

Отдельно о музее. Он невелик, нахо�
дится прямо в библиотечной комнате.
Состоит из двух частей: военно�патрио�
тической и крестьянско�бытовой. 

В одном уголке солдатские каски, рас�
копанные снарядные гильзы; в другом —
старинные рушники и наряды, глиняные
кувшины и крынки.

Всё это собрано местными активиста�
ми. Трегубова считает экспонаты нор�
мальным продолжением своего библио�
течного дела, этакой вещественной ил�
люстрацией к книгам.

Как высокая оценка такого неравно�
душного отношения к работе и истории
своего края висит в Сеньковской библио�
теке диплом райотдела культуры.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

Глазуновский район.

КУЛЬТУРА НА СЕЛЕ

Дом у чистых истоков

Библиотекарь Е. В. Трегубова. Директор СДК Т. Н. Колузова и худрук С. М. Новиков. Ф
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До конца 2005 года — менее двух месяцев. Именно столько
времени осталось для исправления возможных неточностей 
и ошибок, допущенных страхователями при уплате страховых
взносов в Пенсионный фонд Российской Федерации (ПФР). 
В соответствии с законодательством расчетный пенсионный
капитал каждого застрахованного лица за определенный год
складывается из суммы страховых взносов, уплаченных за него
страхователями за период с 1 января по 31 декабря. Размер
пенсии напрямую зависит от его величины. Поэтому до конца
года всем страхователям необходимо обратиться в
территориальные органы ПФР по месту регистрации для
проведения сверки перечисленных и поступивших 
в ПФР платежей.


